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Дорогие женщины! Сердечно 
поздравляю вас с замечательным 
праздником – Международным 
женским днем 8 Марта! Этот 
праздник совпадает с началом 
весны и пробуждением природы, 
зарождением новой жизни, так же, 
как благодаря вашей способности 
создавать вокруг себя атмосферу уюта, 
красоты и гармонии, в наших сердцах 
пробуждаются все самые лучшие 
чувства, которые делают нашу жизнь 
светлей.
Женщины в Осетии всегда были 
активными участницами значимых 
социальных и общественных 

процессов, они наравне с мужчинами вынесли все тяжести войны, 
поддерживая и не позволяя опустить руки. И сегодня вы даруете 
нам жизнь, являясь надежным тылом, даете силы для борьбы, 
вдохновляете на новые достижения и победы.
Милые наши соратницы, вам многое пришлось пережить, и мы 
обязательно будем стараться, чтобы вы чувствовали наше внимание и 
заботу, чаще улыбались. 
Любимые наши женщины – мамы, бабушки, дочери, жены, подруги 
– пусть в вашей душе всегда будет весна, и каждый новый день 
приносит радость.

Дорогие женщины РЮО! От всей души поздравляю вас 
с самым лучшим, добрым и радостным праздником 
весны – Днем 8 Марта! Он наполняет мир первыми 
весенними цветами, добрыми улыбками, трогательными 
признаниями в любви и уважении к нашим дорогим 
мамам, женам, сестрам и дочерям.   
Мы признательны вам за ваши терпение и мудрость, 
душевную красоту и гармонию, искренне восхищаемся 
неповторимой женственностью и обаянием, способностью 
создавать уют и тепло в доме, воспитывать детей, окружать 
своих родных заботой и вниманием, гордимся вашими 
успехами в профессиональной и общественной деятельности.  

В этот весенний праздник мы отдаем дань искреннего уважения и благодарности 
нашим женщинам, на долю которых в самые тяжелые годы нашей истории 
выпало немало испытаний и страданий, но вы не только выстояли и выдержали, 
но поддерживали словом и делом защитников независимости нашей Родины.
Пусть в ваших семьях всегда царит согласие, дети радуют вас успехами и 
оправдывают ваши надежды, а ваша жизнь наполнится добром и радостью, 
вниманием и теплом близких. 

милые женщины!
Дорогие соотечественницы! Позвольте от всей души 
поздравить вас с Международным женским днем 8 марта! 
Этот день совершенно не случайно отмечается в начале 
весны, именно в то время года, когда природа делает 
первый вздох полной грудью, когда люди ждут тепла, 
обновления, нежности и открытости.
От вашей жизненной позиции, от вашего настроения 
во многом зависит благополучие Республики. А мы – 
мужчины,  будем всячески поддерживать и оберегать вас, 
вдохновляясь вашей заботой, вниманием и теплотой души. 

Мы восхищаемся вашим оптимизмом, энергией, умением сочетать работу и 
профессиональные достижения с удивительной женственностью и обаянием.
Позвольте пожелать вам в этот весенний день огромного женского счастья, 
любви и добра! Пусть рядом с вами всегда будут только достойные люди, а 
среди них – человек, которому будут не страшны любые невзгоды! 
От всего сердца желаю вам здоровья, неиссякаемого обаяния, душевных сил и 
семейного благополучия! 

Поздравление Президента Республики Южная Осетия 
Анатолия Бибилова

Поздравление Председателя Парламента РЮО, руководителя 
Центрального комитета РПП «Единая Осетия» Петра Гассиева

Поздравление Председателя РПП «Единая Осетия» 
Алана Тадтаева 
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Поздравления

Забытые комбатанты Встречи

Президент Южной Осетии 
Анатолий Бибилов поздравил 
известного осетинского компо-
зитора, заслуженного деятеля 
культуры Южной Осетии, лау-
реата государственной премии 
РФ Жанну Плиеву с 70-летним 
юбилеем и вручил ей награду 
– звание «Народный артист Ре-
спублики Южная Осетия», со-
общила пресс-секретарь главы 
государства Дина Гассиева. 
«Анатолий Бибилов пожелал 
Жанне Плиевой долгих лет, 
поблагодарил за творчество, 
которым композитор на протя-
жении многих лет прославляла 
Осетию. Глава государства по-
интересовался здоровьем Жан-
ны Васильевны и заверил, что 
медики Южной Осетии готовы 
оказать любую необходимую 
помощь», – отметила Гассиева. 
Известного композитора с юби-
леем также поздравил глава 
Северной Осетии-Алании Вя-
чеслав Битаров. Поздравитель-
ный адрес от Битарова юби-
ляру вручил министр культуры 
РСО-А Руслан Мильдзихов, 

который приехал в Цхинвал 
специально с этой почетной 
миссией. 
«Жанна Васильевна, примите 
наши поздравления по случаю 
Вашего юбилея. Вы внесли 
большой вклад в развитие 
культуры Северной Осетии, ис-
ключительно преданы своему 
делу и призванию, самоотдача 
и неустанный труд – слагаемые 
Вашего профессионального 
успеха», – сказал Мильдзихов, 
цитируя главу Северной Осети-
и-Алании. 
Жанна Васильевна Плиева – ав-
тор 6 симфоний, 3 балетов, 4 
концертов, многочисленных про-
изведений камерной, вокаль-
ной, инструментальной музыки, 
музыки к кино и театральным 
постановкам. 
Плиева является автором му-
зыки к анимационному фильму 
«Волшебная свирель», удосто-
енному «Золотого витязя» на IХ 
Международном кинофоруме 
«Золотой витязь», (2000 г.), 
Гран-при на международном 
фестивале анимационного 

кино «Золотая рыбка» (1998 г.), 
Первой премии во Всероссий-
ском фестивале анимационно-
го кино в Тарусе (1999 г.). 
Ее произведения исполнялись 
и исполняются лучшими ор-
кестрами Европы и России. 
«Праздничную» увертюру ди-
рижирует маэстро Валерий Гер-
гиев. Жанна Васильевна писала 
музыку к первым осетинским 
мультфильмам, много сочиня-
ла для драматических театров 
Южной и Северной Осетии. 
В 2002 году Плиева получила 
Государственную премию РФ 
за балет «Небесное зеркало», 
написанный по Нартовскому 
эпосу осетин, который был по-
ставлен на сцене Государствен-
ного обрядового музыкального 
театра «Арвайдан». 
Тема Беслана и трагической 
гибели детей отразилась в сим-
фонии «Недосказанное», кото-
рую Жанна посвятила памяти 
жертв Беслана. 
В ноябре 2015 года Жанна Пли-
ева была госпитализирована 
в Москве с многочисленными 
травмами. 
В больнице врачи диагности-
ровали тяжелую открытую 
черепно-мозговую травму и 
ушиб головного мозга тяжелой 
степени, множество гематом на 
лице, переломы черепа в ви-
сочной области и еще несколь-
ко костей лицевого скелета. 
После травм нанесенных Жан-
не Плиевой, она прикована к 
инвалидному креслу.

http://cominf.org/ 

Президент поздравил Народ-
ную артистку Южной Осетии с 
днем рождения. 

Народная артистка Южной 
Осетии, лауреат премии имени 
Коста Хетагурова, поэтесса и 
драматург Людмила Галава-
нова отмечает в среду день 
рождения. С этим праздником 
ее поздравил президент Ана-
толий Бибилов, который наве-
стил именинницу у нее дома, 
сообщает пресс-служба главы 
государства.  
«Людмила Графовна, вы наш 
друг и товарищ, наш пример 
для подражания. Ваше творче-
ство заставляет нас еще боль-
ше любить родную речь, спа-
сибо за ваш труд. Радуйте нас 
и дальше своим творчеством. 
Дай вам Бог здоровья», — ска-
зал президент. 
В теплой и уютной атмосфере 
за чашкой чая глава государ-
ства и Народная артистка Юж-
ной Осетии обсудили проблем-

ные вопросы в сфере культуры 
республики. Бибилов заверил 
ее, что актеры югоосетинского 

театра уже в этом году смогут 
выступить на сцене нового Госу-
дарственного драматического 
театра имени Коста Хетагурова. 
Произведения и роли Людми-
лы Галавановой хорошо извест-
ны в Осетии, ее стихи знают 
наизусть и молодежь, и взрос-
лые. Ее лирические строки и 
стихи о войне стали основой 
для известных песен. 
Людмила Галаванова известна 
не только своим литературным 
творчеством и сценическими 
образами, в 90-х годах прошло-
го столетия она была в рядах 
тех, кто начинал строить госу-
дарственность Южной Осетии: 
она была депутатом парламен-
та первого созыва, который и 
провозгласил независимость 
республики.

Sputnik-ossetia.ru

Инициаторами встречи стали бывшие 
военнослужащие, которые обратились к 
спикеру Парламента с жалобами на то, 
что им не выплачивают пенсию.  
Как отметил председатель парламентско-
го Комитета по обороне и безопасности 
Сергей Харебов, в заявлении от данной 
категории сотрудников говорилось, что 
в Министерстве обороны им отказали в 
оформлении пенсии по выслуге лет. 
По его словам, бывшие сотрудники 
Министерства обороны опираются на 
Постановление Правительства РЮО, где 
говорится, что при подсчете выслуги лет 
для назначения пенсий лицам, прохо-
дившим военную службу с 31 мая 2004 
года по 15 октября 2018 года, один ме-
сяц службы зачисляется за три. В связи 
с этим, отказ в оформлении пенсии по 
выслуге лет они считают нарушением 
законодательства. 
По словам Харебова, чтобы разобраться 
в сложившейся ситуации они пригласи-
ли на встречу и.о. министра обороны 
Ибрагима Гассеева и председателя Пен-
сионного фонда Азу Тасоеву. 
В ходе обсуждения Аза Тасоева пояснила, 
что затронутая проблема не касается Пен-
сионного фонда, так как у министерства 

обороны есть свой пенсионный отдел, ко-
торый занимается этими вопросами. 
«Мы не начисляем пенсии силовикам, 
потому что их страховые отчисления к 
нам не поступают», – сказала она. 
Как отметил Ибрагим Гассеев, чтобы за-
числить сотруднику пенсию, у него выс-
луга должна составлять не менее 20 лет. 
«Чтобы начислить пенсию, человек дол-
жен служить 20 лет. 12 лет должны быть 
календарными и плюс к ним добавляет-
ся один к трем. Если же человек служил 
меньше, то пенсию, конечно, ему не 
начислят, потому как не будет выслуги 
лет», – отметил Гассеев. 
Он также подчеркнул, что если у присут-
ствующих есть выслуга лет, то пенсию 
им обязательно оформят. 
Петр Гассиев, выслушав стороны, обра-
тился к и.о. министра обороны с тем, 
чтобы в ведомстве разобрались в ситуа-
ции и начислили пенсию всем, кому она 
полагается. 
Комментируя вопрос о тех сотрудни-
ках, у которых нет достаточного стажа 
работы, Петр Гассиев отметил, что этот 
вопрос также необходимо проработать, 
не оставив без внимания данную катего-
рию военнослужащих. 

«Мы сейчас опираемся на Постановле-
ние Правительства, соответствующего 
закона по этому вопросу нет. Но, вы 
защитники Республики, герои, и не 
должны оставаться без внимания. Мы 
рассмотрим сложившуюся ситуацию, и 
если есть какие-то льготы, если появится 
возможность начисления вам пенсии, 
мы это сделаем», – сказал он. 
Он обратил внимание и на необходи-
мость социальной поддержки защит-
ников Отечества, отстаивавших незави-
симость Южной Осетии с 90-х годов. По 
его словам, они выполняли свой долг, не 
состоящие ни в каких силовых структу-
рах, поэтому будет несправедливо, если 
их обделят вниманием.  

Председатель Парламента процитиро-
вал слова Анатолия Бибилова, который 
не раз отмечал, «что закон это живой 
организм и если его необходимо менять 
на благо народа, то это будет сделано».  
«Любой закон, постановление или же 
нормативный акт должен быть исполь-
зован на повышение благосостояния 
народа и социальную справедливость», 
– подчеркнул он.  
Спикер Парламента также подчеркнул, 
что сам лично проконтролирует ситуа-
цию, и если для решения этого вопроса 
понадобится внести поправки в соответ-
ствующий закон, то это будет принято 
Парламентом Южной Осетии.

Сайт Парламента РЮО

Президент присвоил Жанне 
Плиевой звание Народного артиста 
Южной Осетии

Бибилов о Галавановой: 
«Наш пример для 

подражания»

Председатель Парламента Южной Осетии Петр Гассиев 
встретился с бывшими сотрудниками Министерства 
обороны Республики.
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Встречи с населением

Председатель Парламента Республики 
Южная Осетия, руководитель Централь-
ного комитета РПП «Единая Осетия»  
Петр Гассиев провел очередной прием 
граждан. Жители Республики обраща-
лись к нему с различными вопросами, 
касающихся в основном трудоустрой-
ства, восстановления жилья, оказания 
материальной помощи, и других про-
блем. 
Эдуард Алборов, Светлана Дудаева, Свет-
лана Гассиева и Роза Качмазова обрати-
лись к спикеру Парламента с просьбой 
разобраться в их непростой ситуации. По 
их словам, в свое время они вложили 
средства в строительство кооперативно-
го дома по улице Ленина 29. Дом был 
достроен до пятого этажа, но в ходе гру-
зино-осетинского конфликта работы 
были прекращены. Они заявили, что при 
прежней власти им обещали выделить 
несколько квартир в новостройках вза-
мен на недостроенный дом.  
«В течение многих лет мы неоднократно 
обращались во все инстанции, но все 
ссылаются то, что это было еще во вре-
мена Советского Союза и сейчас ничем 
помочь не могут. Мы также просили Пра-
вительство РЮО внести нашу проблему в 
Инвестпрограмму, но не были услыша-
ны», - сказала Светлана Гассиева.  
Эдуард Алборов отметил, что за послед-
ние годы в Южной Осетии построено 
много домов для пострадавших, много-
детных и молодых семей, но никому из 
членов их жилищного кооператива не 
было выделено ни одной квартиры. 
«Хотя мы в очереди стояли еще с совет-
ского периода», – сказал он. 
Петр Гассиев в свою очередь заверил, 
что обсудит этот вопрос с главой госу-
дарства Анатолием Бибиловым и даст 
исчерпывающий ответ. 
К Председателю Парламента также об-
ратились жители города Цхинвал Эль-
брус Габараев, Валентина Надирадзе и 
Зинаида Кобесова с просьбой оказать 
содействие в восстановлении жилья. По 
их словам, они имеют на руках все не-
обходимые материалы и документы, 
включая заключения различных комис-
сий министерства строительства. Ранее, 
при прежней власти, им обещали вос-
становить дома, что так и не было сде-
лано. Выслушав их, Петр Гассиев еще 
раз напомнил, что все дома, пострадав-
шие во время войны и не восстановлен-
ные до сих пор, будут отремонтированы 
в течение двух лет за счет собственных 
доходов Южной Осетии. А руководство 
Парламента, в свою очередь, окажет в 
этом вопросе всяческое содействие. 
Обращение Тамары Гогичевой, Алана 
Газзаева и Ульяны Джагаевой к спикеру 
содержало просьбу оказать содействие 
в замене кровли. Они отметили, что 
крыши их домов сильно пострадали во 
время войны и с тех пор протекают, поэ-
тому попросили Петра Гассиева оказать 
содействие по устранению данной про-
блемы. Спикер Парламента пообещал 
взять их под свой контроль, разобраться 
в ситуации и оказать содействие.  
Далее на прием пришла Нонна Маргие-
ва, жительница села Сатикар. «Мы по-

строили дом в селе. Взяв кредит, мы ку-
пили все необходимые для этого мате-
риалы, в том числе двери, ламинат, 
проводку и др. Но чтобы завершить 
стройку этих средств не хватило. Поэто-
му прошу вас оказать, если это возмож-
но, нам помощь в приобретении цемен-
та и песка для завершения строитель-
ных работ», – сказала она.  
Петр Гассиев пообещал обеспечить их 
недостающими строительными матери-
алами в ближайшее время. 
Также к Петру Гассиеву обратилась за 
помощью жительница города Цхинвал 
Юза Тадтаева, которая возглавляет Об-

щество Коста Хетагурова, с просьбой 
выделить денежные средства для изда-
ния книги о молодых писателей. Также 
она попросила оказать ей материальную 
помощь для приобретения лекарств, ко-
торые необходимы, чтобы пройти курс 
лечения. «Я давно страдаю коксартро-
зом обоих тазобедренных суставов, кро-
ме этого, во время войны 2008 года сло-
мала правую плечевую кость, и терплю 
невыносимые боли в позвоночнике. Тре-
буется лечение и дорогостоящие лекар-
ства», – сказала Тадтаева.  
Петр Гассиев попросил представить ему 
расчеты, необходимые на издание кни-
ги, а также для прохождения лечения, 
после чего будет выделена необходи-
мая сумма.  
Проблема с трудоустройством, с кото-
рой обратились к главе Парламента 
Вика Алборова и Зарина Плиева, по его 
словам, будет решена в кратчайшие 
сроки. В ходе приема нескольким граж-
данам также была оказана материаль-
ная помощь на лечение.  
Жительница города, проживающая по 
улице Дмитриева 40, обратилась к главе 
Парламента с просьбой оказать ей со-
действие в восстановлении дома, по-
страдавшего от снарядов в ходе грузин-
ской агрессии 2008 года.  
«В 2008 году наш дом по улице Дмитри-
ева 40 сильно пострадал от снарядов. С 
тех пор мы своими силами пытались ее 
восстановить, но не смогли. Окажите 
нам, пожалуйста, помощь если не в вос-
становлении жилья, то хотя бы строи-
тельными материалами. Прошу, по воз-
можности решить нашу проблему как 

можно быстрее, так как наш дом уже 
давно находится в аварийном состоя-
нии и стены начали сыпаться», – обра-
тилась она к спикеру. 
Гассиев заверил, что ее просьбу рассмо-
трят в порядке очередности, попросив 
жительницу оставить на его имя заявле-
ние. 
«Еще раз напомню, что Россия не выде-
ляет больше финансовых средств на 
восстановление разрушенного жилья, 
так как при предыдущем руководстве 
по непонятным причинам было заявле-
но, что все жилье, пострадавшее в ходе 
войны августа 2008 года, восстановле-

но. Тем временем разрушенных и по-
врежденных домов и квартир осталось 
очень много. Теперь глава государства 
постарается изыскать средства на вос-
становление жилья из государственного 
бюджета и других источников», - отме-
тил Петр Гассиев. 
Жительница поселка Консервного заво-
да Динара Козаева также обратилась к 
Председателю Парламента с жилищной 
проблемой. 
«Во время войны наши, и без того ветхие 
дома пострадали еще больше. От снаря-
дов и взрывов в стенах образовались 
трещины и они начали сыпаться. Я живу 
в доме с годовалым ребенком, где на нас 
практически с потолка сыплется песок, 
дом находится в аварийном состоянии. И 
такого жилья в нашем районе много. Мы 
побывали в разных инстанциях – в мэ-
рии, министерстве строительства и т.д. с 
заявлениями, но в течение стольких лет 
на нашу проблему никто не обратил вни-
мания», – сказала Козаева. 
Петр Гассиев еще раз напомнил, что все 
дома, пострадавшие во время войны, 
которые до сих пор не восстановлены, 
будут отремонтированы в течение двух 
лет за счет собственных доходов Южной 
Осетии. 
«В Республике пока очень много невос-
становленного жилья. Строиться оно бу-
дет в порядке очереди, и вам тоже нуж-
но будет немного подождать. Един-
ственное, чем я на сегодняшний день 
могу вам помочь – это выделить жилой 
вагон, если в вашем доме уже невоз-
можно жить, или же отремонтировать 
крышу. Если такое решение вас не 

устраивает, то подождите восстановле-
ния жилья», – сказал Гассиев. 
Спикер попросил жителей написать на 
его имя коллективное заявление, кото-
рое он в свою очередь направит его на 
имя главы государства. Гассиев также 
пообещал в ближайшее время напра-
вить к ним комиссию, чтобы узнать в ка-
ком состоянии находятся дома и что не-
обходимо с ними сделать. 
Молодые предприниматели Андрей Ко-
чиев и Фидар Джиоев обратились к спи-
керу с просьбой помочь открыть свое 
дело.  
«Мы недавно хотели открыть фермер-
ское хозяйство, теперь мы решили за-
няться переработкой фруктов. Уверены, 
что это принесет пользу и для населе-
ния, потому что мы будем брать их фрук-
ты, которые они не могут реализовать, и 
выпускать из них продукцию. Но на обо-
рудование и прочее нам потребуется 
большая сумма», - рассказали они. 
Отвечая на этот вопрос, Председатель 
Парламента отметил, что для поддержки 
малого предпринимательства Парламен-
том был принят закон о льготном креди-
товании этой категории, и если они пре-
доставят необходимый проект, то полу-
чат кредит на комфортных условиях. 
«Вам нужно сделать проект, и предоста-
вить обоснование проекта от сырья до 
реализации конечного продукта», – ска-
зал Гассиев. 
Он поинтересовался у предпринимате-
лей, рассчитали ли они товарооборот, на 
что молодые люди заверили, что интерес 
к их продукции обязательно будет. 
Житель Республики Владимир Лепский 
в разговоре со спикером отметил, что 
работал в гостинице «Ирыстон» до того 
времени пока его не разрушили, и те-
перь остался без работы. Он попросил 
Гассиева помочь ему с трудоустрой-
ством, отметив, что не привередлив и 
согласен на любую работу. 
Он также обратился к спикеру с просьбой 
помочь с направлением на ЭКО, сказав, 
что давно стоят с супругой на очереди, но 
их до сих пор не направили. 
Гассиев попросил Владимира написать 
на его имя заявление, заверив, что его 
просьбы не останутся без внимания. 
Еще одна жительница Цхинвала Рима 
Джадтиева обратилась к спикеру с 
просьбой оказать ей финансовую по-
мощь. 
«Раньше мы с мужем как-то еще справ-
лялись, теперь его не стало, и я уже 
одна не справляюсь с хозяйством. У 
меня есть долги по свету и газу. Сама я 
не располагаю теми средствами, чтобы 
оплатить их, я не знаю, как быть», – объ-
яснила она Гассиеву. 
Спикер парламента в свою очередь за-
верил Джадтиеву, что по мере возмож-
ности он окажет ей помощь. 
С такой же проблемой обратилась Вера 
Багаева. Она рассказала, что они с су-
пругом воспитывают пятерых детей 
только на одну его зарплату, и уже не 
могут оплачивать счет за свет, из-за чего 
сумма неуплаты повысилась до 40 ты-
сяч. Багаева попросила спикера помочь 
ее семье материально, чтобы погасить 
долги за электричество. 
Председатель Парламента пообещал 
оплатить часть счета завтра, а другие по 
мере возможности.
Кроме того, по многим другим обраще-
ниям были даны устные разъяснения.

Спикер Парламента провел очередной 
прием граждан Республики
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Ночь с 3 на 4 февраля 2018 года надолго 
запомнится всем жителям Осетии. И не 
только спортсменам и болельщикам, 
любителям бокса, но абсолютно всем 
вне зависимости от пола, возраста, соци-
ального положения, профессиональной 
деятельности, образования, религиоз-
ной принадлежности, места проживания 
и так далее. В ту ночь в Сочи в спортив-
ном дворце «Большой» состоялся полу-
финальный поединок Всемирной бок-
серской суперсерии «AliTrofy» в первом 
тяжелом весе между нашим Муратом 
Гассиевым и кубинцем Юниером Дорти-
косом. Ажиотаж вокруг боя двух чемпи-
онов мира по разным версиям превысил 
все мыслимые пределы. Такого не было 
со времен победы владикавказской 
«Алании» в первенстве России. Но то 
было событие государственного масшта-
ба, а этот поединок из разряда мировых. 
За битвами профессионалов, топовых, 
внимательно следят на всех континен-
тах, они собирают миллионные аудито-
рии, на них выплачиваются громадные 
призовые. Имена прославленных чем-
пионов известны не меньше, чем имена 
президентов крупнейших стран и звезд 
шоу-бизнеса.
Сразу после того, как народ отгулял 
новогодние праздники, все переключи-
лись на обсуждение предстоящего боя, 
прикидывали возможности атлетов, 
рассматривали возможные варианты. 
При этом люди чуть ли не молились: 
«Только бы Мурат выиграл этот поеди-
нок!». Такое отношение было вызвано 
тем, что в пред матчевых интервью Дор-
тикос обещал нокаутировать Гассиева в 
первых трех раундах и вообще смести 
его с ринга. А в конце вообще оборзев 
заявил: «Когда я нокаутирую Гассиева, то 
разрешу ему с собой сфотографировать-
ся». И далее: «Я продемонстрирую, что 
я король нокаута, и что смогу сделать 
это, когда захочу. Я приготовил атомную 
бомбу для Гассиева. Поэтому рецепт у 
меня для него один – хорошее обезбо-
ливающее… 
Ему придется найти защиту против 
ударов, которые будут прилетать в его 
большую голову. В этот день он узнает, 
что надо уважать «Доктора КО». На все 
это наш боксер только улыбался и повто-
рял: «Пусть попробует. Ринг решит, кто 
сильнее… Считаю Дортикоса сильным 
соперником. Он, не имеющий пораже-
ний, чемпион мира, и этим все сказано. 
У него тяжелый удар, длинные руки и 
большой опыт». Чувствуете разницу? 
А вот болельщиков Мурата поведение 
кубинца просто взбесило. Ментальность 
осетин не принимает хвастовство и по-
хвальбу, а преждевременные обещания 

считаются слабостью личности.
Сегодня Мурат не только большой 
спортсмен, он превратился в настоящий 
национальный феномен. Важны не 
только его выдающиеся боксерские до-
стижения, но и роль, которую он играет 
в качестве представителя нации. Инте-
ресную мысль по этому поводу высказал 
известный ученый и общественный де-
ятель Юрий Дзиццойты. Он считает, что 
Мурат Гассиев сделал для национально-
го единения, консолидации больше, чем 
все политики и ученые вместе взятые. 
Смелая, но имеющая право быть, мысль. 
Эту фразу потом довелось слушать от 
многих. А 3 февраля предложено даже 
сделать Днем  национального единства. 
Мурат  родился в независимой Респу-
блике Южная Осетия. Сейчас ему 24 
года. Он рано проявил себя в боксе, по-
пав в руки самого авторитетного специа-
листа в этом виде спорта Виталия Слано-
ва. В советское время боксеры начинали 
выступать по любительским правилам, и 
только добившись весомых результатов 
на любительском ринге, переходили в 
профессионалы. У Сланова иной подход. 
Его воспитанники становятся професси-
оналами в самом раннем возрасте. По 
этому поводу до сих пор ведутся споры. 
Но судя по достигнутым результатам, 
победам и достижениям получается, что 

подходы Сланова вполне себя оправды-
вают.
До боя с Дортикосом Гассиев провел 
26 поединков на профессиональном 
уровне, во всех победил, причем в 18 
– досрочно. У нас знали о победах зем-
ляка, иногда по телевидению показы-
вали фрагменты его встреч, но полного 
впечатления о таланте и возможностях 
молодого бойца знали только специа-
листы. К тому же, как правило, выступал 
он далеко от Республики и мало кто мог 
побывать на этих соревнованиях. Дома 
он выступил только один раз. Было это 
в ноябре 2014 года, и бой был за титул 
интерконтинентального чемпиона IBF по 
боксу. Соперником Гассиева был чемпи-
он Франции турецкого происхождения 
Энгин Каракаплан. Но поединок закон-
чился уже в первом раунде, и не дал ни-
какого представления о том, насколько 
действительно силен наш боксер. Ясно 
было, что у него сокрушительный нокау-
тирующий удар, причем с обеих рук. Уже 
тогда его помимо Виталия Сланова и 
Алика Тедеева тренировал легендарный 
Абель Санчес, который воспитал более 
полутора десятка чемпионов, среди ко-
торых великолепный Геннадий Головкин 
из Казахстана.
Четверка полуфиналистов оказалась на 
загляденье: все чемпионы мира, не име-
ющие поражений. Первыми в бой всту-
пили Александр Усик и Майрис Бриедис. 
Борьба оказалась на редкость упорной, 

инициатива переходила от одного к дру-
гому. Поначалу лучше был Майрис, кото-
рый к тому же выступал в родной Риге. 
Но в пятом раунде Усик резко изменил 
ход поединка. Он стал быстрее пере-
двигаться и наносить больше ударов. 
Последний раунд оказался за латышом. 
Решающим здесь оказался тактический 
прием, примененный Усиком. В самом 
конце раундов он резко взвинчивал 
темп и обрушивал град ударов на сопер-
ника. Тем самым концовки были выи-
граны, что производило впечатление на 
судей. Один из них дал ничейный счет, 
а двое других минимально – 115 на 113 
– отдали победу Усику. Но бой показал, 
что у победителя есть слабые места и он 
уязвим.
Через неделю в Сочи сошлись два дру-
гих полуфиналиста – Гассиев и Дортикос. 
Разговоров вокруг этой битвы было 
предостаточно. Оба тренера Санчес и 
Кастаньос заявили о полной боевой 
готовности своих подопечных, обещали 
выдающийся поединок и предрекали 
победу своих парней. Главный тренер 
сборной России по боксу Эдуард Крав-
цов вспомнил, что по любителям Дор-
тикос бывал нокаутирован, а однажды 
его даже откачивали минут 30. А значит 
и этот колос уязвим. Но большинство 
специалистов явно осторожничали, го-

ворили, что шансы сторон равны и все 
может решить один удар, поскольку оба 
атлета являются ярко выраженными 
накаутерами. В этих условиях зависело 
от плана действий, разработанного тре-
нерами, от физического и психического 
состояния спортсменов.
Бой Гассиев-Дортикос стал кульминаци-
ей открывшегося в Сочи первого Между-
народного боксерского форума, который 
можно считать крупнейшим официаль-
ным мероприятием в истории этого вида 
спорта. В нем впервые приняли участие 
президенты всех ключевых боксерских 
структур – Международной ассоциации 
олимпийского бокса (AIBA) и четырех ор-
ганизаций, контролирующих профессио-
нальный бокс: Всемирного боксерского 
Совета (WBC), Всемирной боксерской ас-
социации  (WBA), Международной бок-
серской федерации  (IBF) и Всемирной 
боксерской организации (WBO). Здесь 
же находились 42 олимпийских чемпи-
она, и среди  них трехкратный победи-
тель Игр кубинец Феликс Савон, и около 
50 чемпионов мира, представители из 
130 стран. Форум организовала Федера-
ция бокса России, которая пережила ра-
дикальную административную реформу, 
которую в качестве генерального секре-
таря возглавил Умар Кремлев, и которая 
пытается решить вопрос как российский 
олимпийский бокс будет выходить из 
кризисного состояния. Следует учесть, 
что в 2019 году чемпионат мира по это-

му виду спорта как раз пройдет в Сочи, в 
ноябре в Москве пройдет конгресс AIBA, 
а День бокса стал международным. В 
ближайшее время планируется начать 
строительство в Москве центра Бокса, 
арены бокса и международного зала 
боксерской славы.
Поединок Гассиева и Дортикоса превра-
тился в праздничное шоу. Зал «Боль-
шого», вмещающего 12 тысяч зрителей 
растянули до 15,5 тысяч, и он был по-
лон, несмотря на дороговизну билетов. 
Около 10 тысяч были прибывшие из 
Осетии болельщики. Были задейство-
ваны дополнительные авиационные, 
железнодорожные и автобусные рейсы 
из Владикавказа и Цхинвала в Сочи и 
обратно. Из нашей столицы в качестве 
поощрения были отправлены около 
50 школьников. Присутствовали в зале 
главы двух Осетий – Вячеслав Битаров 
и Анатолий Бибилов, многие известные 
наши спортсмены, родные, близкие и 
друзья Мурата Гассиева.
Весь зал был в осетинских флагах, звуча-
ла наша музыка, из разных концов нес-
лось «Ирон! Ирон!», «Мурат! Мурат!». 
До главного боя в качестве разогрева 
было проведено несколько поединков с 
впечатляющими вывесками. В ринг под-
нимались такие признанные мастера как 
Миша Алоян, Федор Чудинов, Максим 
Власов, нигериец Дуродола. Выходил на 
помост еще один воспитанник Виталия 
Сланова 18 летний боксер-профессио-
нал Алан Хугаев. В четырехраундовом 
бою ему противостоял узбек Абдурашид 
Примбердиев. Наш боец по всем ком-
понентам был сильнее и заслуженно 
победил.
Напряжение в зале нарастало. Камера 
то и дело выхватывала лица известных в 
стране и мире людей, на которых было 
заметно волнение. Все действия, связан-
ные с проведением большого боксер-
ского шоу были исполнены, но эта кра-
сочность и помпезность уже мало кого 
интересовала, все с нетерпением ждали 
начала боя, и он начался.
Надо сказать, что первые раунды почи-
тателей Гассиева несколько озадачили, 
если не сказать насторожили. Мурат, 
чего с ним не было никогда раньше, 
отдал инициативу и работал вторым но-
мером. Дортикос наседал, выбрасывал 
джебы, пытался прижать соперника к 
канатам. Но когда он решал активизиро-
ваться, Мурат проводил отрезвляющие 
довольно сильные удары по голове и 
корпусу. Такие сотрясения заставляли 
отступать. Но потом следовал очередной 
убаюкивающий эпизод, Дортикос снова 
возбуждался, бросался вперед, но тут 
же получал такие увесистые плюхи, что 
стал понимать беспочвенность своих 
устремлений сходу решить участь боя.
Так продолжалось три первых раунда. 
Дортикос бросался вперед, Гассиев уме-
ло защищался, полностью контролируя 
ход поединка. Под вопросом стоит чет-
вертый раунд поединка. Здесь, как пока-
залось, Мурат предложил: я последний 
раз предлагаю показать все, на что ты 
способен. И тут вспомнилось напутствие 
Дениса Лебедева на этот бой. Он сказал, 
что Гассиеву не следует с самого начала 
приступать к тотальной осаде. Провел 
двоечку «голова-корпус» и тут же отскок. 

3►

Спорт

Победная поступь «Ирона»
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Спорт

Его победа объединила всю Осетию
В Цхинвале Мурат Гассиев также 
встретится со своими болельщика-
ми, покажет мастер-класс и ответит 
на вопросы журналистов. 
Своей победой в полуфинале Все-
мирной боксерской суперсерии Му-
рат Гассиев объединил весь народ 
Осетии, сказал на встрече с чемпио-
ном президент Южной Осетии Ана-
толий Бибилов. 
Мурат Гассиев в субботу приехал 
в Южную Осетию. В Цхинвале он 
встретится со своими болельщиками, 
покажет мастер-класс, а также отве-
тит на вопросы журналистов. 
«Вся Осетия была прикована или 
к телевизору, или поехала в Сочи. 
Около 10 тысяч жителей севера и юга 
Осетии были на грандиозном шоу, 
где все ждали победы, которую ты 
нам подарил. Этой победой ты объе-
динил всех нас. В едином порыве все 
болели за тебя», — сказал Бибилов. 
Глава государства отметил, что это 
достижение не только в спорте, но 
и в политике, в отношениях двух ча-
стей Осетии. 
«Гордость переполняла всех — от 
ребенка до старика. У всех на устах 
были слова «Мурат Гассиев — чем-
пион», — добавил президент. 
Чемпион поблагодарил президента 
за теплый прием и постоянное вни-

мание к его успехам. 
«Спасибо за прием, за то, что нашли 
время и посетили мой бой, несмо-
тря на плотный график. Отдельное 
спасибо всем осетинам, которые 
меня поддерживали. Тем, кто при-
ехал поддержать своего земляка, 
это прибавляло мне силы. Я буду 
стараться и дальше радовать всех и 

дарить праздник», — сказал Гассиев. 
Президент пообещал, что если Мурат 
победит в финале боксерской супер-
серии, то проведет свет в его родное 
село Брытат в Дзауском районе. 
«Ты делаешь не только добро в 
спорте, но и в обычной жизни, сам 
того не зная», — отметил Бибилов. 
3 февраля в Сочи состоялся полуфи-

нал Всемирной боксерской суперсе-
рии. Мурат Гассиев объединил титу-
лы WBA и IBF, одержав победу тех-
ническим нокаутом над кубинцем 
Юниером Дортикосом. В мае чемпи-
ону из Осетии предстоит встретиться 
с украинцем Александром Усиком.

Sputnik-Ossetia.ru

Противник переходит в кон-
тратаку и режет воздух. Эти 

промахи приведут к тому, что победа 
Гассиева будет у него в кармане. Мэтр 
бокса знал, о чем говорил и, видимо, 
штаб Мурата о подобном развитии со-
бытий знал.
Начиная с пятого раунда, все мы увиде-
ли совсем другой бокс и совсем другого 
Гассиева. Он принял привычное для 
себя место первого номера и приступил 
к планомерной обработке соперника 
внятными ударами. В ход пошли совер-
шенно новые комбинации, на которые 
Дортикос не мог сходу найти ответа. 
Стали включаться домашние заготовки. 
А когда Гассиев взрывался, казалось, что 
тут и сказочке конец. Но Дортикос про-
явил чудеса выживания, а в концовках 
его вообще спасал гонг. Из своего угла 
Гассиев получил команду брать все кон-
цовочки, что он и делал. Но Дортикосу 
для восстановления, пусть и не полного, 
хватало и минуты. Он снова выходил, 
шел вперед и получал свою порцию 
джебов, мощных боковых с обеих рук, 
апперкотов. Его правая, которую он 
называет «атомной бомбой», если и 
доходила до Гассиева, то особого впе-
чатления не производила. А Гассиев все 
увеличивал темп и повышал плотность 
своих ударов. Комментировавший пое-
динок экс-чемпион по профи Дмитрий 
Пирог, сидящий рядом с рингом, заме-
тил, что даже звук от ударов Гассиева 
стал иным.
В восьмом раунде Дортикос предпри-
нял последнюю попытку перехватить 
инициативу, но лучше бы он этого не 
делал. Здесь он нарвался на силовой 

тотальный бокс в исполнении Гассиева, 
который показал, что в его техническом 
арсенале есть все виды сокрушающих 
ударов и самые разные комбинацион-
ные серии. Здесь был развеян еще один 
миф: что Гассиев боксер однообразный 
и предсказуемый. А пришло понима-
ние, что он «совсем не прост». А ком-
ментаторы стали не столько воздавать 
должное финальным атакам Гассиева, 
который четко показал, что может в лю-
бой момент взвинтить темп и повысить 
мощность ударных зарядов, но больше 
говорить о выносливости и неуступчи-
вости Дортикоса.
Развязка наступила в последнем – 12 
раунде. Очередной левый боковой в 
голову поверг Дортикоса на настил. Но 
он смог подняться и броситься отыгры-
ваться, но попал на встречный прямой и 
вновь рухнул. Ну, а затем пошла работа 
по добиванию, и Гассиев выполнил то, 
что ему предписывал на предматчевых 
заявлениях его визави: нокаутировал 
хвастуна, смел его с ринга, а потом еще 
и сфотографировался с поверженным 
противником. Как говорят: «Не буди 
лихо, пока оно тихо».
Такая концовка могла, кого угодно при-
вести в неистовство, но ледовый дворец 
«Большой» не видел таких эмоций даже 
во время Олимпиады-2014. В ринг, что-
бы поздравить триумфатора, поднялись 
многие, и одним из первых – наш Пре-
зидент Анатолий Бибилов. В зале нача-
лось братание, отовсюду звучали речев-
ки. В этой обстановке кратковременного 
безумия самым адекватным оказался…
сам Мурат Гассиев. Он воздал должное 
поверженному  сопернику, поблагода-

рил 

группу поддержки, дал короткий ком-
ментарий на все хорошеющем англий-
ском языке и обменялся «мужскими 
взглядами» со своим будущим против-
ником по финалу Александром Усиком.
Перед процедурой объявления резуль-
тата, Гассиев надел на себя майку, на 
которой в три строчки значилось: Future 
Putin 2018 
Надо ли это комментировать? Говорят, 
что Гассиева ожидает прием в Кремле, 
но ведь не из-за майки же. 
Сама пресс-конференция по результа-
там много времени не заняла. Запомни-
лась рыданиями Дортикоса и то, как его 
успокаивал Гассиев. Он, говорят, даже 
проигранный пояс Юниеру готов оста-
вить в качестве сувенира. А сам Мурат 
честно сказал: «Было больно, когда тебя 
бьют все 12 раундов. Но надо было тер-
петь и активно противостоять этому». 
Гассиев поведал, что честно выполнял 
тренерский план и готов к реваншу с 
Дортикосом.
Реакция на бой великих крузеров была 
восторженной. Боксерский мир истоско-
вался по таким поединкам. Сразу стали 
вспоминать бои легендарных Рокки 
Марчиана, Махаммеда Али, Тасона, 
Пакьяо, и других корифеев. Все сошлись 
на мнении, что стали свидетелями не 
просто проявления силы и техники, но 
скрупулезно разработанной тактики. 
Один из специалистов даже сказал, что 
наблюдал не бой атлетов, а шахматный 
поединок. Уверен, что этот прекрасный 
боксерский спектакль войдет во все 
специализированные учебники и на 
нем будут воспитывать будущих чем-

пионов. Также поединки, наполненные 
проявлением духа, эмоциями и преодо-
лениями говорят о том, что вид спорта, 
преодолев кризис, находился на эво-
люционном пути, а супер-серия служит 
только лучшим подтверждением этого.
 За всеми восторгами и бурными про-
явлениями как-то в стороне оказалась 
спортивная составляющая боя. Следует 
напомнить, что Мурату Гассиеву удалось 
во второй раз подтвердить чемпион-
ский статус по версии IBF и полноценно 
прибавить к нему пояс Всемирной Бок-
серской Ассоциации (WBA).
 А дальше предстоит финал Мурат Гас-
сиев – Александр Усик. Он предположи-
тельно состоится в Джадде (Саудовская 
Аравия) чуть ли не на корабле. Выбор 
несколько озадачивает. Въезд в эту 
страну ограничен, не все желающие 
смогут попасть на бой. К тому же, здесь 
свои правила поведения и такой бо-
лельшицкой вольницы, как в Сочи, тут 
точно не будет. Правда, есть надежда, 
и некоторые источники их озвучили, 
что место проведения поединка может 
быть у шейхов перекуплено.
Александр Усик заявляет, что в финале 
встретятся люди, полностью отдав-
шие себя боксу, обещает зрелищный, 
бескомпромиссный и честный бой, 
который никого не разочарует. Мурат 
Гассиев как всегда немногословен. Он 
говорит, что будет усиленно готовиться 
к финалу, а его тренеры разработали 
практику на это противостояние, появят-
ся новые домашние заготовки. Все это 
обнадеживает и, уверен, очень скоро 
нас ждут потрясения с положительным 
оттенком.        

Батрадз ХАРЕБОВ

Победная поступь «Ирона»
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«Спасибо моим болельщикам 
за поддержку. Это была очень важная 
победа для меня».

Мурат ГАССИЕВ,
непобеждённый российский боксёр-профессионал, 

чемпион мира по версии IBF, WBA в первом тяжёлом весе 

ГОРДОСТЬ ЕДИНОЙ ОСЕТИИ – 
МУРАТ ГАССИЕВ!



8

С работой Республиканской политической партии «Единая Осетия» можно ознакомиться на сайте edinayaossetia.ru

«Единая Осетия», февраль №2 (54) 2018 год

Победа – одна на всех!

Как сказал один мой товарищ, «фе-
номен Гассиева – удивительная вещь. 
Наверное, осмысление придет позже. 
Очень положительное, нужное и своев-
ременное явление для Осетии».
Мне интересно, осознает ли сам Мурат 
чем он стал для осетинского народа в 
целом и жителей Республики в частно-
сти? Вопрос, которым я задаюсь послед-
ние несколько суток.   
Будь Мурат уроженцем иного, не изба-
лованного спортивными успехами края 
(а таковых в мире великое множество), 
подобный ажиотаж не был бы удиви-
тельным. Впрочем, именно такой был 
бы удивительным в любом случае.
Но Осетия ведь совсем другое дело.
Трогательным и вместе с тем очень 
символическим кажется мне момент, 
когда в первые секунды своего триумфа 
Мурат, словно ребенок, прячет голову 
в складках необъятной груди депутата 
Государственной Думы Российской Фе-
дерации, серебряного призера Олим-
пиады в Сиднее, чемпиона Олимпиады 
в Афинах, чемпиона Олимпиады в Пе-
кине, чемпиона Олимпиады в Лондоне 
Артура Таймазова.
Я хорошо помню, как летним вечером 
2012 года мы с однокурсниками сидели 
в беседке одного из владикавказских 
ресторанов, когда воздух разрезал 
истошный рык: «ВЫЫИИГРААААЛ!! ОН 
ВЫИИИГРААЛ!!!».
Отдыхающие повыскакивали из беседок 
и ликовали искренне: в лице Артура 
Таймазова Осетия получила своего трех-

кратного Олимпийского чемпиона! На-
строение было лучше некуда, мы верну-
лись в беседку, стоя подняли бокалы за 
Великого атлета, и продолжили трапезу.
Олимпиада 2016 года в Рио рисковала 
стать для нас первой за долгое время 
«беззолотой».
Последней надеждой оставался Сослан 
Рамонов. Понимая, что моя, порядком 
изношенная, нервная система просто не 
справится с просмотром финала, я со-
брал сына и потопал с ним на Ледовый. 
Там было непривычно пусто и тихо. Оно 
и понятно: Осетия замерла в ожидании 
развязки. А потом снова эмоции и снова 
это чувство, когда камень с плеч, и лег-
кость какая-то и да - счастье.
А ведь были еще триумфы Хаджимурата 
Гацалова, эпическая, напоминающая 
субботнюю, концовка схватки Хасана 
Бароева с грузинским атлетом в побед-
ном финале Олимпиады в Лондоне, 
был и личный триумф Алана Дзагоева в 
составе сборной России на Евро-2012. 
Много чего было.
Мы нация, избалованная победами.
Победами настолько великими, что 
(выскажу сейчас крамольную мысль) в 
сравнении с ними Мурат, быть может, 
ничего еще даже и не сделал. Или сде-
лал, но не настолько много. Или сделал 
много, но не настолько.
НО, БЛИН, КАК ЖЕ ОН КАЧНУЛ ОСЕТИЮ!
В этом и заключен его феномен.
В чем его причины? Почему именно он 
воспринят нами так остро и так близко? 
Конечно, дело не в боксе. Совсем не в 

боксе. И конечно дело не в Дортикосе. 
И не в полуфинале. И не в канатах. Мне 
кажется, что Мурат для каждого из нас 
явился тем человеком, каким бы мы хо-
тели видеть своего ближнего. Пожилой 
нашел в нем своего идеального сына. 
Девушка – мужа, по которому все будут 
слюни пускать. Парень – друга, кото-
рый не возгордится. Тренер – ученика, 
который наполнит смыслом его работу. 
Журналист – собеседника, который со-
берет читателя. Соперник – достойного 
противника, единственного, которому 
ему не стыдно проиграть.

А осетин увидел в нем себя самого. 
Увидел и вспомнил, каким он на самом 
деле должен быть. Причем, не прилагая 
даже усилий, должен быть. В этом и 
состоит «положительность», «своевре-
менность» и «нужность» этого явления 
для Осетии.
И мне бы очень хотелось, чтобы Мурат 
это четко осознал. Потому что теперь 
этой дорогой ему суждено пройти до 
самого конца. И под концом я не имею 
в виду финал. И, конечно же, я не имею 
в виду бокс.

#osnews_точка зрения

Организаторы проекта «Я на 
бой Гассиева» рассказали о 
своих эмоциях после победы 
осетинского боксера. 
Ребята из Южной Осетии от-
правились в Сочи, чтобы под-
держать чемпиона мира по 
боксу по версиям IBF и WBA 
Мурата Гассиева, который про-
вел бой в рамках полуфинала 
Всемирной боксерской супер-
серии. Организаторы проекта 
«Я на бой Гассиева» и дети из группы поддержки в пресс-центре Sputnik поделились яркими впе-
чатлениями от боя и рассказали о своих прогнозах на предстоящую схватку Гассиева с украинским 
боксером Александром Усиком. 
«Эмоции, конечно, переполняли. Первые 5 раундов были очень тревожные, ощущения непереда-
ваемы. Гассиевым выбрана очень хорошая тактика, было видно, что он работает по программе. Его 
победа в 12 раунде привела всех в восторг. Уверен, следующий бой тоже станет победным, красоч-
ным и захватывающим», — поделился лидер молодежной организации «Единая Алания» Михаил 
Кочиев. 
В группу поддержки были включены воспитанники боксерских секций и учащиеся школ-интернатов 
Цхинвала и районов Южной Осетии. Начинающие боксеры признались, что они многому научились 
после боя. 
«Нам очень понравился бой Гассиева, и мы вынесли для себя много важного. Он наш кумир, будем 
стремиться к таким же достижениям», — добавили они. 
Кочиев также отметил, что они развернули в зале осетинский флаг, на фоне которого все хотели сфо-
тографироваться на память. 
Пользуясь случаем, организаторы проекта поздравили с днем рождения президента Южной Осетии 
Анатолия Бибилова и поблагодарили его за поддержку с организацией поездки в Сочи. 
«Этот проект не был бы организован без поддержки нашего президента. Он оказал внимание и бо-
лельщикам, и Мурату Гассиеву, за что ему огромное спасибо. Желаем ему здоровья, сил и чтобы в 
его руках наша республика развивалась и становилась сильнее», — сказали они. 
Кочиев также поблагодарил агентство Sputnik Южная Осетия за поддержку спортивных мероприя-
тий и активный отклик на инициативы молодежи.

Sputnik-ossetia.ru

Российский боксер первого тя-
желого веса россиянин Мурат 
Гассиев прокомментировал 
свою победу в полуфинале Все-
мирной боксерской суперсерии 
(WBSS), в котором защитил 

пояс IBF и завоевал титул WBA.
– Спасибо команде Юньера, – 
приводит слова Гассиева корре-
спондент Sportbox.ru с после-
матчевой пресс-конференции. 
– Они проделали отличную 
работу. Надеюсь, что он здоров 
и вернется еще сильнее. Как 
я и говорил, он серьезный бок-
сер с тяжелым ударом. В нашей 
весовой категории все могло 
закончится в любой момент, 

в пользу любого из нас. Спа-
сибо всем, кто помогал и под-
держивал меня. Надеюсь, что 
это только начало, и мы будем 
двигаться только вперед. Бой 
с Усиком получится не менее 

зрелищным, и мы выложимся 
на сто процентов.
Напомним, что Гассиев побе-
дил Дортикоса нокаутом на по-
следних секундах заключитель-
ного раунда. 
В финале, который состоится 
в Саудовской Аравии, Гассиев 
выйдет на ринг против чемпио-
на WBO и WBC украинца Алек-
сандра Усика. 

news.sportbox.ru

Александр Байматов о феномене Гассиева

Болельщики из Южной Осетии: 
«Победа Гассиева привела всех 
в восторг»

Мурат Гассиев: «Бой с Усиком 
получится не менее 
зрелищным, 
чем с Дортикосом»
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Особенности 
инвестиционного 
договора с БТК

Текущий инвестиционный договор был 
заключен в феврале 2013 года сроком 
на 5 лет и предусматривал создание 
не менее 150 рабочих мест на терри-
тории республики компанией БТК. По 
его условиям инвестор освобождался 
государством от уплаты налогов на иму-
щество, прибыль, земельного налога и 
ввозных таможенных пошлин, а также 
получал в безвозмездное пользование 
на срок в 49 лет земельный участок для 
организации производства. Подобные 
условия могли показаться особенными, 
но в экономических реалиях Южной 
Осетии их предоставление было абсо-
лютно оправданным и необходимым. 
Поиск инвесторов – очень сложная за-
дача, решением которой в постоянном 
режиме занимается глава государства. 
Сейчас, когда срок инвестиционного 
договора истекает, новое соглашение 
между инвестором и государством, оче-
видно, будет заключено на условиях, 
не хуже текущих, и заинтересованные 
ведомства получили соответствующие 
указания президента. БТК является для 
Южной Осетии уникальным инвесто-

ром, пример которого очень важен для 
будущих переговоров с другими эконо-
мическими субъектами. На сегодняш-
ний день вместо указанных в договоре 
150 рабочих мест уже существует около 
500, и республика прилагает все усилия 
для того, чтобы инвестор создал допол-
нительные рабочие места в районах. 
Безработица является одной из главных 
социальных проблем в Южной Осетии, 
поэтому структура нового инвестицион-
ного договора будет выстроена таким 
образом, чтобы мотивировать БТК к 
расширению производства на террито-
рии республики. 
Помимо этого, будет предпринят еще 
один шаг, выходящий за рамки отно-
шений государства с отдельно взятой 
компанией БТК и имеющий системное 
значение для всей южноосетинской 
экономики.

Вывозная пошлина. 
Примеры применения и 
югоосетинские реалии
Текущие ставки таможенных пошлин, 
применяемые к перемещаемым через 
таможенную границу республики това-
рам, определены постановлением пра-
вительства Южной Осетии №201 от 13 

октября 2001 года. Помимо ввозных по-
шлин постановление предусматривает 
и ставку вывозной пошлины в размере 
2% от таможенной стоимости продук-
ции. В 2001 году применение вывозных 
пошлин, возможно, имело определен-
ный смысл, но со временем преврати-
лось в явный анахронизм, в особенно-
сти после того, как Южная Осетия стала 
признанным государством. 
Вывозные пошлины довольно нечасто 
применяются в мировой практике и в 
большей степени характерны для раз-
вивающихся стран, обладающих есте-
ственной монополией на производство 
и экспорт каких-либо товаров. Нацио-
нальный товар при этом должен поль-
зоваться высоким спросом за рубежом, 
внутренние цены должны быть суще-
ственно ниже мировых, а поступления 
от вывозных пошлин являться важным 
источником доходов государственного 
бюджета. Чаще всего речь идет о сырье 
и природных ресурсах. В России, к при-

меру, вывозные пошлины применяются 
к различным группам товаров, включая 
лесоматериалы, газ, нефть и нефтепро-
дукты, и преследуют цели сокращения 
экспорта сырья из страны, пополнения 
бюджета и поддержки баланса вну-
треннего и внешнего рынка. В Южной 
Осетии эта пошлины лишены экономи-
ческого смысла и представляют собой 
механизм, ограничивающий экспорт, 
объем которого и так несущественен. 
Национальных товаров, к которым 
их можно было бы применять исходя 

из мировой практики, республика не 
производит. Применение экспортных 
пошлин также противоречит цели 
привлечения инвесторов в республи-
ку, поскольку изначально ставит их в 
невыгодное положение: необходимо 
априори закладывать в расходную часть 
инвестиционных проектов, нацеленных 
на российский и иные внешние рынки, 
2% от таможенной стоимости продук-
ции. Кроме того, вывозные пошлины по 
смыслу и духу противоречат Соглаше-
нию о режиме торговли товарами меж-
ду Южной Осетией и Россией, посколь-
ку ограничивают вывоз югоосетинских 
товаров в Россию. Таким образом, 
экспортные пошлины в югоосетинских 
реалиях являются не только не соот-
ветствующим экономической политике 
государства анахронизмом, но и опре-
деленным системным препятствием как 
для югоосетинских предпринимателей, 
имеющих намерение производить и 
экспортировать свою продукцию, так 
и для привлечения инвесторов. Тем не 
менее, постановление «дожило» вплоть 
до 2018 года.

Отменить, 
нельзя оставить
Решение об отмене вывозных пошлин 
было принято президентом в начале 

года, соответствующие ведомства полу-
чили поручения, а проект самого поста-
новления будет рассмотрен на ближай-
шем заседании правительства. Таким 
образом, вывозные пошлины в Южной 
Осетии будут отменены. Это станет важ-
ным позитивным шагом в направлении 
модернизации экономического законо-
дательства и повышения инвестицион-
ной привлекательности республики.

Сослан ДЖУССОЕВ  
ИА «Рес»

Аналитика

Новый инвестиционный договор с БТК 
в контексте экономической политики государства

В 2018 году в рамках Инвест-
программы 2018-2019 гг. в 
Южной Осетии продолжится 
капитальный ремонт автодороги 
Гуфта-Квайса. Ранее по Инвест-
программе 2015-2017 гг. был 
обустроен участок дороги от 
Гуфта до Кемулта. Вторым эта-
пом предполагалось провести 
капремонт трассы от Кемулта до 
Квайса, однако в эти планы были 
внесены изменения и теперь 
дорожные работы начнутся от 
города Квайса. 
Как сообщил депутат Парламента 

РЮО Вадим Базаев, корректиров-
ки в прежние планы последовали 
после обращения с его стороны, 
когда он от имени жителей, и от 
себя лично, обратился к главе 
государства с соответствующей 
инициативой.
Свое желание, по словам Базае-
ва, квайсинцы обосновали тем, 
что ремонт дороги именно со 
стороны Квайса принесет больше 
пользы жителям, нежели ремонт 
со стороны Кемулта.
«Когда Анатолий Ильич стал пре-
зидентом, я обратился к нему с 

просьбой начать ремонт дороги 
со стороны Квайса до Кемулта, а 
не наоборот. От Квайса до Ерцъо 
находится десять населенных 
пунктов, и люди в основном 
передвигаются там. Кто-то едет 
на работу, везут детей в школу и 
детсады, поэтому целесообраз-
нее начать ремонт именно с этого 
участка дороги», – сказал Базаев.
Он также подчеркнул, что на се-
годняшний день данный участок 
является самым аварийным.
По словам депутата, он нашел 
понимание со стороны главы го-

сударства в этом вопросе.
«Анатолий Ильич посодейство-
вал в том, чтобы дорогу начали 
строить именно так, как мы хо-
тели. Теперь ремонтные работы 
начнутся с Квайса, в сторону села 
Замтарет. Жители очень обрадо-
вались этой новости, поскольку 
ремонта этой дороги мы ждали 
25 лет», – добавил Базаев.
Помимо этого, как отметил депу-
тат, партией «Единая Осетия» в 
2017 году была оказана адресная 
социальная помощь 25 семьям 
Кударского ущелья. 

Главной «новостью» последней недели в республике стало активное обсуждение в социальных сетях публика-
ции в СМИ «конфликта» между компанией БТК и руководством Южной Осетии. «Новость» заключалась не в 
«конфликте», которого не было и не могло быть: отношение государства к крайне важному на сегодняшний 
день инвестору всегда было максимально благоприятным и иным быть не может. Однако стандартная про-
цедура заключения нового договора между государством и инвестором была по каким-то причинам полити-
зирована, и в итоге в центр внимания общества искусственным путем был помещен не имеющий отношения 
к реальности сюжет. Актуальные экономические стороны продолжения сотрудничества с компанией БТК в 
развернувшейся эмоциональной дискуссии оказались невостребованными.

В этом году начнется 
асфальтирование дороги Квайса – Замтарет

Работа региональных отделений
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Встречи

Необходимо привлечь молодежь

Одной из главных проблем, по ее сло-
вам, является неукомплектованность 
факультетов образовательного учреж-
дения. 
«У нас большой недокомплект студен-
тами колледжа. Если искать ответствен-
ных за это, то здесь 10% вина коллек-
тива, а 90 – стереотипы менталитета 
наших граждан, которые считают, что 
для ребенка главное иметь диплом 
о высшем образовании. Что касается 
коллектива, то мне кажется, они могли 
бы сделать работу колледжа настолько 
интересной, чтобы в любом случае при-
влечь молодежь», – сказала Козаева. 
По ее словам, огромной проблемой 
является и неправильная информиро-
ванность вышестоящих органов о благо-
получном состоянии колледжа. 
«Мне говорили, что в мастерские вло-
жены миллионы. Да, эти мастерские 
есть, они открыты, но, если я сегодня 
попрошу мастеров производственного 
обучения составить список недостаю-
щих материалов, комплектующих обо-
рудования, то это составит огромные 
деньги», – подчеркнула она. 
Наиболее важной, на сегодняшний 
день, проблемой, Козаева назвала 
спортзал, который находится в дополни-
тельном здании колледжа. 
«Самая большая неприятность в том, 
что огромнейший павильон на три 
четверти огорожен гипсокартоном. За 

ним находится тренажёрный зал. В свое 
время зал открыли по просьбе Леонида 
Харитоновича, но тогда было заявлено, 
что он открыт здесь временно. Про-
блема в том, что все раковины и краны 
находятся на их стороне, а на другой 
стороне ютятся плиточники и строи-
тели. Нет возможности там работать 
сварщикам, и они вынуждены уходить 
на «Эмальпровод». Нет также возмож-
ности для строителей построить там 
стенды для проведения учебно-прак-
тических занятий по малярному делу и 
т.д.», – рассказала Козаева. 
Она отметила, что прежнее руковод-
ство колледжа писало по этому поводу 
жалобы и письма на имя президента и 
председателя правительства. Сейчас с 
заявлениями обратилась и она, в наде-
жде на решение этого вопроса. 
Еще одной большой проблемой Лира 
Козаева назвала отсутствие у колледжа 
общежития. 
В свою очередь Роза Валиева, касаясь 
темы неукомплектованности колледжа 
контингентом, отметила, что здесь боль-
шую роль играет работа коллектива. 
«Если коллектив постарается, покажет 
работу колледжа абитуриентам, пока-
жет насколько здесь интересно учиться 
и какие возможности открываются пе-
ред ребятами то, возможно, они проя-
вят интерес. Несомненно, тут огромную 
роль играет и фактор наличия у ребенка 

диплома о высшем образовании. Но 
сегодня республика нуждается именно 
в специалистах узкого направления и, 
я думаю, родители, узнав это, захотят, 
чтобы их ребенок поступил в колледж. В 
целом, если хорошо поработать, то же-
лающих поступить сюда станет намного 
больше», – сказала Валиева. 
Комментируя проблемы со спортзалом, 
Валиева пообещала посодействовать в 
решении этой проблемы. 
«Ваши помещения в любом случае 
должны быть в вашем полном распоря-
жении. Тем более если что-то мешает 
учебному процессу. Я поговорю с пред-
седателем правительства, и уверена, 
что он поймет нас в этой ситуации. 
Уверена, что в городе найдется здание, 
куда можно будет перенести спортзал», 
– сказала парламентарий. 
В ходе встречи к депутату обратилась 
также сотрудница колледжа Анна Исто-

мина, попросившая у депутата помощи 
в разрешении жилищной проблемы. По 
ее словам, она родом из Харькова, отку-
да была вынуждена бежать в Цхинвал с 
мужем и 5 детьми. 
«Недавно не стало мужа. Теперь нас 
выселяют из дома, где мы проживаем. 
Я не знаю, куда мне деться с детьми», – 
сказала Истомина. 
Валиева в свою очередь пообещала 
поднять вопрос Истоминой перед гла-
вой государства, выразив уверенность, 
что ее проблема будет решена. 
К депутату также обратились сотрудни-
ки колледжа с просьбой приобрести им 
мячи для футбола и баскетбола, так как 
на уроке физкультуры им нечем играть. 
Валиева заверила, что в ближайшее 
время приобретет необходимый для 
них спортивный инвентарь.

Зарина ХУБАЕВА

Депутаты Парламента РЮО Нонна Тедее-
ва, Роза Валиева и Игорь Чочиев посети-
ли несколько семей в селе Мугут Знаур-
ского района Республики. Сопровождал 
их глава района Инал Габараев.  
Визит парламентариев был связан с пу-
бликацией на портале «Спутник Южная 
Осетия» о двух семьях в этом селении, 
которые по утверждению журналистов 
издания, проживают в невыносимых 
условиях. 
Первым депутаты посетили 85-летнюю 
Ирину Кокоеву. Пожилая женщина жи-
вет в старом, деревянном доме, без ото-
пления, еды и питьевой воды. 
По ее словам, она не ела вторые сутки. 
Депутат Парламента Роза Валиева поин-
тересовалась у пожилой женщины, как 
она оказалась в таких условиях. В ответ 
Кокоева лишь сказала: «заберите меня 
отсюда, куда угодно, только здесь не 
оставляйте». 
Как рассказал глава района Инал Габа-
раев, женщина давно живет одна, но 
районная администрация не оставляет 
ее без внимания. 
«Мы в курсе положения Ирины Коко-
евой. Она давно живет одна, но в этот 
дом ее перевели совсем недавно. Ее 
приютила больница Знаурского района, 
где она прожила четыре года. Еще три 
года она жила в республиканской боль-
нице. В этом доме она находится боль-
ше месяца», - пояснил Габараев. 
По его словам, они предложили Коко-
евой жилой вагон в две комнаты, но та 
отказалась, а на строительство полноцен-
ного жилья у районной администрации 
нет финансовых средств. 
Более того, по словам Габараева, за много 

лет нахождения в медицинских учреж-
дениях Кокоева испортила отношения 
с персоналом и пациентами, из-за чего 
никто не желает за ней ухаживать даже за 
определенную плату.  
«Ирина с очень своеобразным характе-
ром, до нее трудно что-либо донести. Мы 
также предлагали поместить ее в дом 
престарелых, но она принципиально не 
хочет. А мы сами не в праве насильно ее 
туда устроить. Есть среди населения такие, 
которые приносят ей еду и питьевую воду, 
так она и живет», – сказал Габараев.  
Глава района также отметил, что у Ко-
коевой есть дочь, но она не проявляет 
интереса к своей матери. 
«У Ирины есть дочь, она живет в 
Санкт-Петербурге. Мы неоднократно к 
ней обращались, призывали приехать и 
ухаживать за своей пожилой матерью, 
но она напрочь отказывалась, ссылаясь 
на занятость. В прошлом году она все 

же навестила свою мать, пожила здесь 
более двух недель, а потом уехала. С тех 
пор Ирина одна», - пояснил он.  
Роза Валиева уточнила у пожилой жен-
щины, в чем она нуждается и чем ей 
помочь. Валиева также предложила 
поместить ее в дом престарелых, отме-
тив, что там за ней будут очень хорошо 
ухаживать, но Кокоева отказалась в до-
статочно категоричной форме.  
«Я ни за что не поеду туда, – сказала 
она. – Отвезите меня куда-нибудь, мне 
все равно куда, но только не в дом пре-
старелых». 
Депутаты Парламента вместе с главой 
района предлагали Кокоевой различные 
варианты выхода из сложившейся ситу-
ации, но получали лишь отрицательные 
ответы. 
Посовещавшись на месте, депутаты 
вместе с руководителем районной адми-
нистрации и решили позвонить дочери 

Кокоевой – Тамаре, чтобы рассказать о 
положении ее матери. Она пообещала 
приехать к матери через несколько дней. 
В ходе поездки депутаты также посети-
ли семью 80-летнего Хазби Токмаева, о 
котором также шла речь в указанной пу-
бликации. Он более шести лет прикован 
к постели, после того как упал с дерева. 
Все это время за ним ухаживал внук-ин-
валид Вадим, страдающий ДЦП. 
В отличие от Ирины Кокоевой, депутаты 
застали их в чистом, убранном и отапли-
ваемом доме. Проблем с питанием они 
также не испытывают. С недавних пор с 
ними живет одна женщина, которая за-
нимается домашними делами. 
Как рассказал Вадим Токмаев, они с де-
дом живут на пенсии. 
«Я получаю пенсию по инвалидности, 
дедушка тоже получает пенсию. Этих де-
нег нам хватает на жизнь. Теперь с нами 
живет женщина, которая нам готовит, 
убирает, ухаживает за дедушкой. Мне так 
намного легче, потому что раньше все это 
делал я», – сказал Токмаев. 
Единственное, что он попросил у депу-
татов, это оказать помощь с покупкой 
дров. Но тут в разговор вмешался глава 
района Инал Габараев, который пояс-
нил, что дрова для Токмаева с дедом 
уже приобретены, и через несколько 
дней их доставят.  
После детального ознакомления с ситуа-
цией, депутат Нона Тедеева предложила 
ежемесячно посещать семью Токмае-
вых, и в случае необходимости, оказы-
вать им необходимую помощь.

З. ХУБАЕВА 
Фото автора

Депутат Парламента Южной Осетии Роза Валиева встретилась с дирек-
тором и коллективом многопрофильного колледжа Южной Осетии. 
По словам директора образовательного учреждения Лиры Козаевой, пе-
ред колледжем сегодня стоит много проблем, которые нужно решать.

Депутаты посетили нуждающиеся семьи
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Помощь
В непогоду их дом заливает

«Единая Осетия» заменила кровли еще трех домов

Жизнь на одну стипендию

Председатель Парламента Республики 
Южная Осетия Петр Гассиев посетил 
нуждающуюся девочку-сироту Марину 
Романову, проживающую по улице Гафе-
за в г. Цхинвале.  
Как оказалось, Марина Романова живет 
больше года одна в двухкомнатной квар-
тире. Ее мать умерла, когда она была 
еще совсем маленькой. Воспитывалась 
она с отцом и бабушкой, которых вскоре 

не стало. Марина не может пока трудоу-
строиться, поскольку является студенткой 
дневного отделения факультета психо-
логии ЮОГУ. Ей приходится жить на одну 
стипендию, и на ту небольшую сумму, 
которую выплачивает государство. В Ре-
спублике у Марины нет других родствен-
ников, которые могли бы оказать ей каку-
ю-нибудь помощь хотя бы продуктами.  
Ознакомившись с проблемами Марины 
Романовой, Петр Гассиев также выяснил, 
что квартира частично обесточена из-за 
неисправности электропроводки. Более 
того, требуется улучшение бытовых усло-
вий, но Марина не в состоянии сделать 
это самостоятельно. 
«Я осталась одна, и ждать помощи прак-
тически ниоткуда, кроме подруг, которые 
иногда приходят. Квартира не отапли-
вается из-за того, что трудно бывает 
расплатиться за коммунальные расходы. 
Также нужно полностью менять сантех-
нику», – рассказала она.  
По словам спикера Парламента, о про-
блемах Марины они узнали сравнитель-
но недавно и теперь изучив ситуацию на 
месте, намерены оказать ей помощь. 
«По данному вопросу я переговорил с 
Председателем РПП «Единая Осетия» 
Аланом Тадтаевым, в результате чего 
принято решение взять ее под опеку 
партии. Марине ежемесячно будет ока-
зываться материальная помощь. Мы так-
же будем поддерживать ее в решении 
тех проблем, которые будут возникать в 
дальнейшем», – сказал Петр Гассиев.  
Он также пообещал оказать ей помощь в 
трудоустройстве. 
Марина в свою очередь поблагодарила 
Петра Гассиева за оказанное ей внима-
ние и поддержку.

Майга БЕКОЕВА

Ранее семья Ромелашвили, прожи-
вающая в селе Гуджабар, обратилась 
в Парламент с просьбой посмотреть 
их жилищные условия, которые 
оставляют желать лучшего из-за по-
вреждений, причиненных дому в ходе 
вторжения Грузии в Южную Осетию в 
2008 году. 
«Мой дом сильно пострадал во время 
войны. Второй этаж полностью разру-
шен и не пригоден для жилья. Почти в 
таком же состоянии находился и пер-
вый этаж, и мне пришлось взять кредит, 
чтобы хоть немного отремонтировать 
жилье. Нас в семье девять человек, 
помогите, пожалуйста, с улучшением 
жилищных условий», – сказал Нугзар 
Ромелашвили, обращаясь к спикеру.  
Хозяин дома также посетовал, что в 
непогоду их дом сильно заливает, и 
тот ремонт, который они сделали сво-
ими силами, тоже портится. 
Петр Гассиев осмотрев дом, убедился 
в правоте слов его владельца и поо-
бещал Ромелашвили выделить строи-
тельные материалы. 
«Да, действительно дом в ужасном 
состоянии. Мы можем выделить вам 
стройматериалы и направить бригаду 
рабочих, которые приступят к рабо-
там, как только вы пожелаете. Мы 

сделаем вам новую добротную кры-
шу, и вас больше не будет заливать», 
– сказал Гассиев. 
Он обратился к хозяину дома, чтобы 
тот уже начал разбирать руины второ-
го этажа, и как только он завершит эти 
работы, экспертиза проверит устойчи-
вость стен строения. 
«У вас ветхий дом, построенный кам-
нем и некачественным песком. Вы 
сами понимаете, что надстроить зано-
во второй этаж не получится, потому 
что фундамент может не выдержать. 
Если вас устраивает, то мы вам полно-
стью заменим крышу. Мы можем пре-
доставить строительные материалы 
уже через несколько дней», – сказал 
спикер Парламента. 
Нугзар Ромелашвили согласился с 
предложением Петра Гассиева. 
«Я начну расчищать завалы второго 
этажа, как позволят погодные усло-
вия. Будет прекрасно, если вы нам 
поможете строительными материа-
лами. Я и сам буду помогать рабочей 
бригаде, чтобы быстрее завершить 
работы», – сказал Ромелашвили, по-
благодарив Председателя Парламента 
за помощь.

З. ХУБАЕВА 
Фото автора

Республиканская политическая партия 
«Единая Осетия» продолжает замены 
кровель домов, пострадавших во вре-
мя войны августа 2008 года. 
Жительница улицы 26 Комиссаров 
Залина Тегкаева рассказала, что кры-
ша их дома нуждалась в ремонте с 
2008 года. Залина, также как и многие 
другие, обращалась по этому поводу 
в различные инстанции, но внимание 
на ее проблему обратили только при 
нынешней власти. 
«Наша крыша с 2008 года стоит с 
пробоинами от снарядов и осколков, 
сильно протекая в дождь. Мы сами ее 
подлатали, как смогли, но этого недо-
статочно. Конечно, мы обращались в 
различные инстанции, куда могли, но 
за столько лет нам так и не поменяли 
кровлю. Сейчас я обратились лично к 
главе государства, и буквально через 
несколько недель к нам уже пришла 
комиссия по восстановлению. А через 
несколько дней появились и рабочие, 
которые за три дня заменили крышу. 
Теперь мне уже не о чем беспокоиться. 
Спасибо Анатолию Бибилову за то, что 
он нас услышал», – сказала Тегкаева. 
С такой же проблемой сталкивалась 
семья Заура Бестаева, проживающего 

по улице Белинского 24. 
Бестаев рассказал, что его дом во вре-
мя войны сильно пострадал от прямых 
попаданий снарядов. Он собственны-
ми силами отремонтировал дом и по-
менял окна, но заменить кровлю уже 
не смог. 
«По поводу жилья я начал обращаться, 
когда у власти еще был Кокойты. По-
следующие заявления о помощи были 
к сменившей его власти. Приходили, 
конечно, и комиссии, которые обеща-
ли помочь, но какая польза от слов, 
если нет результата. Только спустя 
столько лет, после заявления к прези-
денту Анатолию Бибилову, моя про-
блема разрешилась», – сказал Бестаев. 
По его словам, сразу после его обра-
щения к главе государства пришли 
рабочие, которые заменили кровлю 
дома. 
Бестаев доволен качеством работ, те-
перь, по его словам, он может спать 
спокойно, зная, что в случае дождя его 
не зальет. 
На средства партии «Единая Осетия» 
также ведутся работы по замене кров-
ли еще одного дома, расположенного 
по улице Санакоева 43 в микрорайоне 
Шанхай. На данный момент основные 

работы уже завершены и в скором 
времени владелец дома Иосиф Джи-
голаев сможет избавиться от наболев-
шей проблемы.  
Как отметили в партии, строительные 
материалы по замене еще одной кров-
ли были направлены в г. Квайса. 
«К нам обратились с заявлением в 
партию, жители дома сами изъявили 
желание заменить свою кровлю, про-

сили помочь только строительными 
материалами. Что и было сделано. В 
течение нескольких дней работы по 
замене крыши начнутся и в Квайса, 
представители партии будут следить 
за всеми работами, которые там 
будут проводиться», – отметили в 
пресс-службе «Единой Осетии».

З. ХУБАЕВА, 
Фото автора
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Из жизни молодежной организации «Единая Алания»

Ирон лæг – Мурат

Делегация РМОО «Единая Алания» 
приняла участие в Слете волонтеров

Милена Догузова 
заняла первое место 

Делегация РМОО «Единая Алания» при-
няла участие в прошедшем Слете волон-
теров Северо-Кавказского федерального 
округа Российской Федерации «Добрая 
воля Кавказа», которая проходила во 
Владикавказе. В мероприятии приняли 

участие делегации из всех субъектов 
СКФО, представители волонтерских цен-
тров, активистов разных организаций и 
представители «серебряных» волонте-
ров. Программа Слета отличалась боль-
шим разнообразием и насыщенностью: 
квесты, мастер-классы, тематические 
секции и многое другое.
Делегатов Слета поприветствовал и 
подчеркнул значимость волонтерского 
движения Президент Республики Южная 
Осетия Анатолий Бибилов в своем при-

ветственном послании, которое зачитал 
во время торжественного открытия фо-
рума председатель РМОО «Единая Ала-
ния» Михаил Кочиев.
В послании, в частности сказано: «Во-
лонтерство должно стать динамичным 

трендом и действенным инструментом 
для решения социальных проблем. Само 
понятие добровольчества благородно и 
возвышенно. Участники Слета из Южной 
Осетии, уверен, продуктивно поработа-
ют на площадках форума, переймут нара-
ботанный в России опыт, и будут развивать 
волонтерство в республике. Желаю вам 
успехов, новых знаний и новых друзей, ко-
торых вы, безусловно, можете обрести на 
Слете волонтеров».
В своем выступлении Председатель РМОО 

«Единая Алания» Михаил Кочиев заявил, 
что организация планирует развивать во-
лонтерское движение в Южной Осетии.
«Делегация Южной Осетии с большим 
удовольствием приняла участие в форуме, 
почерпнув для себя полезный опыт. Мы 
участвовали в форуме по приглашению 
депутата Госдумы России Артура Таймазо-
ва. Думаем, мы тоже постараемся развить 
волонтерское движение в Южной Осетии, и 
когда-нибудь будем проводить такие съез-
ды», – подчеркнул Кочиев.
На Слете была дана высокая оценка волон-
терству как важному явлению нашей дей-
ствительности. Отмечалось, что добро это 
самое ценное, что может быть у людей. 
Глава Республики Северная Осетия – 
Алания Вячеслав Битаров подчеркнул, 
что волонтерами становятся те, кто не 
способен равнодушно пройти мимо чу-
жой беды, не протянув руку помощи. 
«Наша республика активно реализует 
волонтерские программы, и сегодня 
волонтерство у нас практикуется во всех 
направлениях. Не одно масштабное ме-
роприятие не проходит без помощи волон-
теров. Эти ребята любое событие превра-
щают в праздник», – отметил он.
После официального открытия форума 
состоялся флешмоб, участники которого по-
казали сплоченность волонтеров Северного 
Кавказа и исполнили хореографическую 
композицию, которую завершили построе-
нием в виде слова «Кавказ».
На востребованность волонтерского 

движения в современных исторических 
реалиях указал и инициатор проведения 
форума Артур Таймазов.
«Сегодня нашей стране нужны социально 
активные, благородные люди. Самым 
главным доказательством полезности 
вашей работы является поддержка пре-
зидента нашей страны. Государственная 
дума принимает законы, чтобы волонтер-
ское направление развивалось и получа-
ло необходимую поддержку. Вы – сила и 
будущее нашей страны», – сказал он. 
Депутат Государственной думы ФС РФ 
Николай Валуев, обращаясь к волон-
терам Осетии, поздравил их с победой 
Мурата Гассиева.
«Я поздравляю вас с победой вашего 
земляка Мурата Гассиева. Очень наде-
юсь, что, когда будет его очередной бой, 
он одержит победу. Очень хорошо, что 
вас, волонтеров так много. Дарить до-
бро и благотворить – это дело человека, 
но особенно отрадно, когда человек в 
молодом возрасте готов делать добрые 
дела», – сказал Валуев.
Напоминаем, что первый форум во-
лонтеров СКФО прошел по инициативе 
Артура Таймазова и собрал более 1500 
участников. Специально к открытию это-
го масштабного мероприятия в Север-
ную Осетию прибыли замглавы Совета 
Федерации Андрей Турчак и депутаты 
Госдумы, известные актеры и спортсме-
ны Александр Карелин, Вячеслав Фети-
сов, Светлана Журова, Николай Валуев, 
Михаил Пореченков и многие другие.
От Южной Осетии приняла участие 
масштабная делегация в количестве 30 
человек, которая достойно представила 
нашу Республику.

Пресс-служба РМОО «Единая Алания»

Главным событием февраля 
стало грандиозное боксерское 
шоу в Сочи – бой прославленно-
го осетинского боксера Мурата 
Гассиева с кубинским спортсме-
ном Юньером Дортикосом, оз-
наменовавшийся грандиозной 
победой нашего земляка.
РМОО «Единая Алания» не 
могла просто поехать и посмо-
треть шоу. Был реализован 
масштабный проект «Я – на 
бой Гассиева». В рамках этого 
проекта была организована 
поездка на бой Гассиева пя-
тидесяти человек, преимуще-
ственно – юные боксеры, зани-
мающихся в секциях по боксу, 
приносящие победы и возвы-
шающие Республику Южная 
Осетия на спортивной арене.
При формировании делегации 
болельщиков было обращено 
особое внимание, чтобы в нее 
вошли воспитанники школ-ин-
тернатов, дети из всех районов 
Республики увлекающиеся этим 
видом спорта. Данное решение 
себя оправдало: начинающие 
боксеры признались, что они 
многому научились после боя.
Перед поездкой участников 
делегации принял глава наше-
го государства Анатолий Би-
билов, который сообщил, что 
тоже поедет болеть за нашего 
земляка. Анатолию Бибилову 
была продемонстрирована яр-
кая атрибутика болельщиков и 
восьмиметровый флаг с надпи-
сью «Ирон лæг».
За несколько дней до боя РМОО 

«Единая Алания» провела розы-
грыш билета на матч по радио 
«ИР» с трансляцией по местному 
телеканалу, который выиграл 
19-летний Руслан Качмазов.
По приезду на главный курорт 
Российской Федерации в город 
Сочи для детей была организо-
вана экскурсия, в ходе которой 
они провели и флешмоб, сняв 
видео в поддержку Мурата Гас-
сиева. Впоследствии это видео 
было опубликовано в Интер-
нете и набрало больше 70000 
лайков в соц. сетях.
Юго-Осетинские болельщики в 
полной мере использовали вы-
павшую на их долю счастливую 
возможность показать отноше-
ние к любимому спортсмену. 
Болели за Мурата Гассиева 
так, что в Цхинвал вернулись, 
посадив голоса. По приезду 
была организована обширная 
пресс-конференция на площад-
ке «Спутник - Южная Осетия», 
где сами дети рассказали о сво-
их впечатлениях.

«Нам очень понравился бой 
Гассиева, и мы вынесли для 
себя много важного. Он – наш 
кумир, будем стремиться к та-
ким же достижениям», – сказал 
воспитанник школы бокса РЮО 
Алан Гагиев.
Руководство РМОО «Единая 
Алания» приняло участие в 
организации приезда нашего 
прославленного земляка в Юж-
ную Осетию. В первую очередь, 
его встретили в поселке Дзау, а 
после цхинвальцы смогли уви-
деть кумира. Встречать его в 
центр столицы пришли не толь-
ко цхинвальцы, но и любители 
спорта со всех концов нашей 
республики. На Театральной 
площади Президент РЮО Ана-
толий Бибилов вручил прослав-
ленному спортсмену Орден 
Дружбы.
Народ еще долго не хотел от-
пускать своего кумира, своего 
чемпиона, все фотографирова-
лись с ним и получали автогра-
фы от легендарного IRON.

Молодежная организация «Еди-
ная Алания» славится большим 
количеством талантливых людей 
из самых различных сфер: науки, 
культуры, спорта. Среди «звездо-
чек» молодежной организации 
«Единая Алания» уже известная 

нашим читателям спортсменка 
по армрестлингу Милена До-
гузова. Ее каждодневный труд, 
упорство, непрерывная работа, 
дают результаты – победы. Вот и 
в этом месяце она стала золотым 
призером Первенства России 
2018 в городе Екатеринбург 
Свердловской области. 
Милена на соревнованиях 
участвовала в составе сборной 
РСО-Алания. 

«В соревнованиях принимали 
участие 26 сборных команд и бо-
лее 700 человек - многократные 
победители и призеры первенств 
Европы и Мира.  Я боролась в 
весовой категории +70 кг. 
Соревнования для меня сразу 

начались с успеха. На поединках 
правой рукой я завоевала первое 
место, а позже уже левой, по 
итогам же заняла первое место, 
пополнив свои медали и общий 
командный счет почти на 30 
баллов», – отметила активистка 
РМОО «Единая Алания» Милена 
Догузова. 
В командном зачете в Первен-
стве России первое место заняла 
сборная РСО-Алании.


